
Protokoll	25.09.2018	

1. Formalia 
2. Absolventenfeier 
3. Bericht FakRat 
4. PO Änderung Wirtschaftsenglisch 
5. Bericht FSR 
6. Uni-Club Kärtchen 
7. Bericht Direktorium 
8. Termine & News 
9. Varia 

	

Top	I	Formalia	

Die	Sitzung	beginnt	um	19:06.	Keine	Anmerkung	zum	Protokoll.	Wir	sind	beschlussfähig.	Metro-
Werbung	und	eine	Rektoratsmitteilung	in	der	Post.	Julius	hat	den	BESTEN	Klingelton.	

	

Top	II	Absolventenfeier	

	

Wird	gemeinsam	mit	MKW	und	Split	veranstaltet.	Fachschaften	sollen	nur	noch	Brezeln	anbieten	und	
keine	Getränke.	Wir	übernehmen	wieder	die	Garderobe.	Problematik:	Wir	haben	ein	Angebot	von	
Unsum	erhalten	bezüglich	Sektempfang,	wollen	wir	das	annehmen?	Folgen	wenn	wir	das	Angebot	
annehmen:	Müssen	Selbst	auf/abbauen,	können	aber	auch	zusätzliche	Gewinne	durch	
Getränkeverkauf	erzielen.		

Frage:	Wie	viele	Schichten	brauchen	wir?	

Antwort:	Jeweils	eine	Auf-	und	Abbauschicht,	3	für	den	Brezelstand,	3	für	die	Garderobe	

Stimmungsbild:	

Wir	nehmen	das	Angebot	von	Unsum	an	(wir	machen	nur	essen	und	Garderobe):	3	

Wir	lehnen	das	Angebot	von	Unsum	ab	(Wir	verkaufen	zusätzlich	Getränke):		14	

Enthaltung:	6	

	

Top	3	FakRat	

	

Team	Internationals:	2	Neue	Teammitglieder+1	Hiwi,	Servicestelle	wird	ausgeweitet	und	mit	Fr.	
Sommer	besetzt	

Grundordnung:	Professoren	müssen	in	allen	Gremien	die	Absolute	Mehrheit	haben,	Dekane	wurden	
nicht	mit	hineingewählt,	Gentlemans	Agreement:	Dekane	sollen	mit	in	den	Senat	kommen,	es	dürfen	
noch	3	weitere	Professoren	entsandt	werden.	



Einschreibungszahlen	PhilFak:	Bakuwi	schwächelt	(vor	allem	bei	Romanistik),	Problem	mit	
Bewerberzahlen	zu	Einschreibungszahlen	aufgrund	der	Priorisierung,	Es	wird	ein	
Gleichstellungsbeauftragte/r	gesucht,	es	gibt	anscheinend	keine	Bewerbungen.	

Wisna-Projekt:	Vom	Bund	ausgeschrieben,	Lehrstuhlinhaber	können	eine	Juniorprofessur	
einschalten,	diese	geht	6	Jahre,	danach	geht	der	Lehrstuhlinhaber	in	Rente	und	der	Juniorprofessor	
übernimmt	den	Lehrstuhl,	Mannheim	bewirbt	sich	für	den	zweiten	durchlauf,	es	besteht	ein	gewisses	
Risiko	aufgrund	ungeklärter	Fragen.		

Konflikt	CSH:	Curt	Sandig	hat	eine	NS-Vergangenheit,	Prof.	Gassert	soll	inoffiziell	die	Biographie	
Sandigs	aufarbeiten,	Studentische	initiative	will	das	Haus	umbenennen.		

Neue	Partneruni	in	Südafrika	

Top	IV	Änderung	PO	Wirtschaftsenglisch	

	

PO	Bakuwi:	Sprachmodul	soll	durch	ein	Modul	Wirtschaftsenglisch	ersetzt	werden,	das	soll	12	etcs	
geben.	Es	sollen	dann	4	reine	Englischkurse	werden.		

Felix	hat	mit	Fr.	Kern	telefoniert:	Dient	zur	Schärfung	des	Wirtschaftsprofils,	Fokus	liegt	auf	Englisch	
da	es	die	allgemein	gültige	Geschäftssprache	ist,	man	kann	sich	die	Kurse	sowohl	für	BWL	und	VWL	
anrechnen	lassen.	

Problem:	Es	fällt	die	Wahlfreiheit	weg	bei	den	Sprachen	weg.		

Abstimmung:	

Wir	behalten	das	alte	Modell	aufgrund	der	Vielfalt:	10	

Wir	nehmen	das	neue	Modell	von	Fr.Kern:	0	

Man	kann	2	der	4	Kurse	durch	eine	sinnvolle	Sprache	ersetzen:	2	

Enthaltung:	11	

	

Top	V	Bericht	FSR	

Sitzung	ging	5,5	Stunden!!!	

Es	wurde	Konstituiert.	

Asta:	ist	erschienen	und	hat	seinen	Bericht	abgelegt.		

Semesterticket	soll	günstiger	werden,	RNV-Deal?	Mit	studierendenausweis	kostenlos	an	Feiertagen	
oder	nach	19:00	fahren.	

CSH-Thema	siehe	oben.	Histo-Professoren	sollen	weiter	nachforschen.	

Steuerproblematik:	Steuererklärung	wegen	Formfehler	hinfällig,	Rückzahlung	nur	noch	in	höhe	von	
2.000€,	wir	sind	mit	4	blauen	Augen	davon	gekommen	�	

Apell:	Anmeldungen	müssen	früher	als	2	Wochen	ankommen.	

Erstis:	Alles	ging	über	Hochschulstart,	daher	weniger	Einschreibungen,	gab	es	Probleme	bei	euch?	

Idee:	Notunterkünfte	für	Couchsurfer?	



Problem	mit	Hochschulstart	bezüglich	nicht	kommender	Mails,	Problem	mit	Matrikelnummer,	
Zulassung	kam	erst	3	Wochen	vor	Semesterbeginn,	Wohnungsnot	gerade	in	der	Ersti-woche,	
Notunterkünfte	sind	eine	Gute	Idee,	Wohnungsmarkt	aber	halbwegs	gut?,	Große	Probleme	mit	der	
Kennung,	Wichtigkeit	des	Mail-Accounts	sollte	mehr	betont	werden,	extrem	schwer	das	Kürzel	zu	
bekommen,	Ecum-ausgabe	wurde	Gefunden,	Christoph	hatte	keine	Probleme.	

	

Jura:	Mit	den	ganzen	Uni-unterlagen	die	Fachschaftsunterlagen	losschicken,	vor	allem	Programm	für	
die	Ersti-Woche	wäre	cool.	

Rektor	Hr.	von	Thadden:	Ersti-woche	war	gut,	evt.	Weniger	Scherben,	BWL	soll	sich	nicht	vor	dem	
Rem	abschießen,	Mittelweg	zwischen	trichtern	und	Anzug,	Baumpflanzprojekte	mit	Fachschaft	und	
Erstis	löst	allgemeine	Heiterkeit	aus,		

Ecum-Freischaltung	für	den	Parkring	

Kreuzung	beim	Parkring	soll	sicherer	gemacht	werden.	

	

Anwesenheitsregelung/Mitarbeitspflicht:	

Diskussion	ist	in	vollem	Gange,	Asta	über	Vorschlag:	Bevormundung,	Abwesenheit	Zeichen	auch	ein	
Zeichen	für	schlechte	lehre	

Aktueller	Vorschlag:	

bei	80%	Anwesenheit	soll	Mitarbeit	gewährleistet	sein.	

Problem:	Keine	Möglichkeit	mehr	Atteste	einzureichen,		

Es	ist	möglich	zwischen	60-80%	die	Möglichkeit	im	Einzelfall	mit	Absprache	mit	Prüfungsausschuss	
und	Dozenten	die	Prüfung	doch	zu	schreiben.	

In	der	aktuellen	Version	haben	die	Dozenten	zu	viel	Macht.	

Kurz	Gesagt:	DER	ENTWURF	IST	RICHTIG	KACKE.	Es	ist	viel	zu	subjektiv	und	gibt	dem	Dozenten	viel	zu	
viel	Macht.		

Wir	brauchen	dieses	Dokument	nicht	weiter	verhandeln	da	es	keine	Regelung	für	Krankheit	enthält.		

Fabio:	Es	gab	eine	Kommission	von	Hr.	Pool	und	Dekanen	

Pool	möchte	eine	gemeinsame	Stellungnahme,	Asta	blockt	die	Anwesenheitspflicht,	die	Fachschaften	
sind	dafür,	kein	geschlossenes	Bild	also.	

Wir	sollten	vehement	dafür	Arbeiten	dass	dieser	Entwurf	nicht	so	passiert,	es	wird	morgen	im	Stupa	
nochmal	angesprochen,	zur	Not	Stellungnahme	ohne	Asta.	

Stimmungsbild:	

Rektorat	Ja:	0	

Rektorat	nein:	23	

Entahltungen:	0	

	



Stimmungsbild	2:	

Kategorisch	gegen	Anwesenheitspflicht	(Asta	Ja):	0	

Asta	Nein:	21	

Enthaltung:	2	

	

Stimmungsbild	3:	

Vor	den	Gremien	vertreten	wir	sind	pro	Anwesenheitspflicht	(NICHT	Mitarbeitspflicht),	allgemeine	
Meinung	der	VS,	mit	Transparenter	Kontrollpflicht	des	Dozierenden:	23	

Gegen	oben	genanntes:	0	

Enthaltung:	0	

	

Externe	Events:	

Mehr	Fachschaftsübergreifende	Events?		

Es	gibt	das	Flunkyball-Turnier,	Fachschaftsübergreifendes	Running	Dinner,	Problem:	Jemand	muss	
sich	drum	kümmern.	

	

Semesterabschluss	HWS:		

Flippcupturnier:	6	

Bierpongturnier:	8	

Enthaltung:	9	

VS-weite	Umfrage	des	Asta,	wir	können	bis	morgen	Fragen	einreichen,	allgemeine	Fragen	zum	
Thema	Uni,	wir	haben	keine	Ahnung	worum	es	geht?		

Studiinfotag:		

Vorschläge	dem	Asta	gegen	wie	man	den	Studiinfotagen	verbessern	kann,	soll	man	ein	neues	
Konzept	ausarbeiten?	Asta@uni-mannheim.de	

	

Top	VI	Uniclub-Kärtchen	

Wir	führen	selbst	strichliste	wie	viel	wir	bestellen	um	Fehler	mit	der	Abrechnung	zu	vermeiden,	man	
gibt	den	Zettel	beim	Bezahlen	ab,	Uniclub-App?	

Beim	nächsten	Zettel	bitte	Linien	einfügen.	

	

	

	



Top	VII	Bericht	Direktorium	

Semesterumfrage	wurde	ausgewertet.	

Kriegen	wir	die	Mail-adressen	aller	Studenten	um	Werbung	für	die	Fachschaft	zu	machen?	

Ilias-Gruppe?	

Latein-Kurse:	Absprache	mit	anderen	Instituten	bezüglich	Fairness	in	der	Vorbereitung	

Terminfindung	bei	Sommerfest/Semestereinstand	wird	im	Direktorium	festgelegt	

Institutsforum	wurde	angesprochen,	es	besteht	ein	generelles	Interesse,		

Gassert:	Im	Fakrat	sind	angeblich	keine	Studentische	Vertreter	unseres	Fachs	vorhanden.	Lukas	
Fender	ist	empört.		

	

Top	VIII	Termine	und	News	

Wo	ist	das	Stupa:	E0	150,	19:00.	Gerne	kommen	und	dem	Asta	wiedersprechen.		

19.09.	Zeitzeugen	Gespräch	

19.09.	Direktorium	

19.	09.	FSR	

26.09.	Antikensaalführung	

26.09.	StuKo	Nr.	2	

26.	09.	Stupa	Nr.	1	

27.09.	Opernführung	

28.-30.09.	Erstihüwo	

08.10.2018	2.	Saisonspiel	der	Glashochrangers	

10.10.	FakRat	Nr.2	

10.10.	Running	Dinner	

10.10.	Ausstellungseröffnung	„150	Jahre	Rheinakte“	

11.10.	Helfendenfest	

11.-12.10.	Tagung	„Unsterblichkeit:	Traum	oder	Trauma“	

15.10.	Vortrag	„200	Jahre	Badische	Verfassung“	

17.10.	FSR	

18.10.	QSM	Vorsitzung	

18.	10.	Vortrag	„Zur	Ansicht-Herbert	Marcuse“	

28.10.	Arbeitssonntag	

31.10.	StuKo	Nr.	3	



09.-10.11.	Absolventenfeiern	

	

Top	IX	Varia	

11.10.	Helfendenfest,	Liste	eintragen,	bitte	etwas	zu	essen	trinken,		

Chiara:	Running	dinner:	Anmeldefrist	geht	bis	zum	26.09.2018,	es	beginnt	um	18:00,		

	 Ersti-Hüwo:	Rückmeldung	von	Erstis	werden	noch	benötigt,	Fachschaftler	bitte	in	den	
Schichtplan	eintragen.	

	 Bezahlt	bis	Donnerstag	eure	Rechnung:	zur	not	kann	man	am	Freitag	auch	in	bar	zahlen.	

	 Max	Piechota:	Würde	uns	gratis	im	REM	führen,	es	steht	noch	kein	Termin	fest,	Wir	sind	
dafür.	

Lara:	Datenschutzerklärung	von	Gregor	Groffmann,	Christopher,	Dimitry,	Robin	Wahlig,	Simon	
Wagner,	Jan	Seyb,	Lukas	Kollenz,	Lena	Mederus,	Yannick	Lütke	fehlen.		

Terminkalender	für	unsere	Website	einrichten,	Lara	braucht	Hilfe,	wer	bock	hat	bei	Lara	melden.	

	

Die	Sitzung	schließt	um	21:09.	


